
«El futuro está ligado a
salvar las plantaciones
de pera conferencia,
aprendiendo a convivir
con la enfermedad»,
asegura Pérez
:: SANDA SÁINZ
ALFARO. La presidenta de la Aso-
ciación de empresas de frutas y ver-
duras de La Rioja (Arifruit), Aurora
Pérez Bermejo, explica la reciente
problemática del fuego bacteriano y
la polémica suscitada estos días en
torno a esta enfermedad que afecta
sobre todo a los árboles frutales.
–El fuego bacteriano suena apoca-
líptico. ¿De qué se trata?
–Es una bacteria que afecta al árbol
y entra por vía aérea. La transportan
los pájaros y se propaga con facilidad,
generalmente en plantaciones jóve-
nes.
–¿Cómo ataca al árbol?
–Lo seca, el árbol queda como si se
hubiese quemado, por eso le llaman
fuego. Ataca a todos los frutales, so-
bre todo a los de pepita pero también
se ha visto en los de hueso. En La Rio-
ja se está dando más en pera confe-

rencia porque es el de mayor exten-
sión.
– ¿Cuál es la situación actual?
– Si la Consejería ha decidido salirse
de ‘Zona protegida’ es porque la bac-
teria está muy extendida.
–¿Qué va a suponer para el agricul-
tor esta medida?
–En mi opinión, al agricultor mayor
que no tiene nadie que le siga o dis-
pone de parcelas pequeñas le va a
afectar porque si arranca árboles no
tendrá subvención. En el caso de las

plantaciones grandes y de los que vi-
vimos de la pera conferencia, que en
La Rioja somos bastantes (es el fru-
tal más importante), por supuesto
que nos interesan las ayudas pero lo
que tenemos que intentar, por enci-
ma de todo, es salvar las plantacio-
nes. En Bélgica llevan quince años
conviviendo con el fuego bacteria-
no. En el caso de la pera conferen-
cia, pasa lo mismo en Lleida, Aragón
y en otros sitios. Aquí también va-
mos a tener que aprender a convivir
con ello.
–¿Cómo?
–Vigilando mucho las plantaciones
y arrancando los árboles quemados
para que no pase al resto. Una cosa
que quiero dejar clara es que el fue-
go bacteriano ataca al árbol, en nin-
gún caso al fruto.
–¿La única solución es arrancar?
–Para el árbol enfermo sí. Para el res-
to hay que estar muy pendiente y
realizar las desinfecciones adecua-
das. Hay productos como la Estrep-
tomicina, autorizados en Bélgica pero
no en España, que funcionan muy
bien. Lo que las consejerías de todo
el país deberían reclamar al Ministe-
rio es la autorización de productos
como este para combatir mejor la en-
fermedad. La creación de subvencio-
nes para los tratamientos es otra cues-
tión que plantean los agricultores.

«El fuego bacteriano
ataca al árbol, no al fruto»
Aurora Pérez Presidenta de ‘Arifruit’

Aurora Pérez. :: S.SÁINZ

COMARCAS

EN BREVE

Mercadillo Solidario de
la iglesia de la Trinidad
CALAHORRA
:: I.Á. La parroquia de la Santísi-
ma Trinidad celebró el pasado fin
de semana su tradicional merca-
dillo solidario, a través del cual se
recaudan fondos para proyectos

de cooperación internacional. El
dinero conseguido este año irá
destinado a la construcción de
unas casas sociales en Honduras.
Aparte del mercadillo, varias de-
gustaciones, conciertos e hincha-
bles para los más pequeños ani-
maron a los calagurritanos a po-
ner su granito de arena.

Campaña informativa
del uso del cinturón

CALAHORRA
:: I.Á. La Policía Local de Calaho-
rra va a llevar a cabo, en distintas
calles de la ciudad, una campaña
informativa del uso del cinturón
de seguridad y sistemas de reten-
ción infantil en los vehículos, con
el fin de reforzar la obligatoriedad
de esta norma de tráfico. La cam-
paña se desarrollará durante 4 se-
manas.

Concierto de Paco
Díez y Jaime Vidal

CALAHORRA
:: I.Á. El patio de la Sala de Expo-
siciones de la calle Mayor acoge-
rá, el próximo 13 de julio, el con-
cierto ‘Romanceando’ de Paco
Díez y Jaime Vidal. La actuación
pretende ofrecer un recorrido por
el romancero tradicional ibérico.
La cita comenzará a las ocho y me-
dia de la tarde y la entrada es gra-
tuita.

Una de las degustaciones del mercadillo. :: I.A.
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